

Crece economía de EU 1.9% en trimestre (El Reforma 31/07/08)

Crece economía de EU 1.9% en trimestre (El Reforma 31/07/08) El gasto en construcción en EU redujo su nivel de contracción en el segundo trimestre, a 15.6 por ciento, desde una baja de 25.1 por ciento. Foto: Archivo Reuters Washington DC, Estados Unidos (31 julio 2008).- La expansión económica de Estados Unidos se aceleró moderadamente en el segundo trimestre, ya que el plan de estímulo impositivo del Gobierno ayudó a los consumidores a mejorar el gasto e impulsar la economía, mostró este jueves un informe del Departamento de Comercio. El Producto Interno Bruto (PIB) creció a un ritmo anual del 1.9 por ciento, un alza desde la cifra revisada de 0.9 por ciento en el primer trimestre, reportada originalmente como un avance del 1 por ciento. Los avances en el PIB siguen a una contracción del 0.2 por ciento en el último trimestre del 2007 y evitaron llevar a la economía estadounidense a dos caídas consecutivas en su crecimiento, que habrían apuntado a la definición tradicional de recesión. Las empresas recortaron sus inventarios al ritmo más intenso desde fines del 2001, en una señal de que anticipan que el crecimiento de la economía se contendrá en el futuro. Las acciones estadounidenses cayeron y el valor del dólar se debilitó frente a otras monedas al difundirse el dato del PIB. "En un primer vistazo, el avance de 1.9 por ciento está bien", dijo Subodh Kumar, jefe de inversiones estratégicas con Subodh Kumar & Associates en Toronto. "No veo el riesgo de que el mercado colapse por temores de recesión", agregó. El gasto del consumidor, que representa dos tercios de la actividad económica estadounidense, creció a un ritmo anual del 1.5 por ciento en el segundo trimestre, un avance desde el 0.9 por ciento en el primer trimestre y del 1 por ciento en el cuarto trimestre del año pasado. El Departamento de Comercio destacó que el ingreso personal subió con más fuerza en el segundo trimestre y lo atribuyó principalmente a los pagos del paquete económico que el Gobierno envió a algunos contribuyentes para estimular la economía. La economía continuó siendo afectada por la fuerte caída en el sector vivienda, pero los efectos fueron menos severos en el segundo trimestre. El gasto en construcción se contrajo a una tasa anual del 15.6 por ciento durante el segundo trimestre, una baja desde la tasa de 25.1 por ciento en el primer trimestre y de 27 por ciento en el cuarto trimestre del año pasado. El departamento también difundió revisiones referenciales para el periodo de tres años 2005-2007, que mostró que el crecimiento fue cada año más débil de lo que anteriormente se estimaba. El PIB creció a una tasa del dos por ciento en el 2007 en lugar del 2.2 por ciento; un 2.8 por ciento en vez del 2.9 por ciento en el 2006 y un 2.9 por ciento en lugar de 3.1 por ciento en el 2005. El cuarto trimestre del 2007 fue el más débil para un periodo de tres meses desde el tercer trimestre del 2001, cuando en medio de la última recesión oficial el PIB se hundió a un ritmo del 1.4 por ciento. Las empresas siguieron reduciendo inventarios en el segundo trimestre, una posible señal de que se preparan para un periodo prolongado de bajo crecimiento. Los inventarios de bienes sin vender bajaron a una tasa de 62 mil 200 millones de dólares -la reducción más intensa desde una tasa de 86 mil 700 millones de dólares en el cuarto trimestre del 2001- tras declives de 10 mil 200 millones de dólares en el primer trimestre y de 8 mil 100 millones en el cuarto trimestre.